

京都教区時報

第161号

田中司教認可

毎月1日発行

発行 京都司教区 発行責任者 村上透磨

編集 京都カトリック教理センター 住所 京都市左京区仁王門通新高倉東入 Tel 761-9095

知らない間に教会を建てた
数年前から桂教会ではファイリピンのクリオン・レブ
ラ・コロニーに衣類を贈る運動をしてきました。向こ
うからの望みでインスタントラーメンや学用品なども
送るようになりました。

最初にインスタントラーメンを送った時は衣類の間
に50袋を忍び込ませました。次の手紙で「200人の子供
たちに食べさせた。ある子はお汁しかあたらなかつた」
とありました。ともかく食料・医薬品・学用品なんでも
も不足しているようです。

ミサ献金とバザーの収益金も贈っています。わずか
数十万円ずつですが、フィリピンでは10倍か15倍ぐら
いの価値になることで、これで聖堂を一つ建てま
したと写真が送られてきました。

同体は知らない間にお聖堂
を一つ建てたということにな
ったわけです。

司祭職に携わらせて くださった主に感謝



神父も犬もボランティア

桂おもちゃライブラリー

が教会ホールを利用して開
設されて8年になりました。
運営主体は障害児の親とボ
ランティアで作っている委員会です。設立の時はおも
ちゃの購入などで資金が必要でしたが、ライオンズク
ラブや信徒会の支援があり順調にいきました。

ボランティアは学生や主婦が集りましたが学生は卒業
ということがありますので今はいません。現在はほと
んどが信者の方々です。

六ヶ所に宣教の基地兼学
校兼集会所があります。中
には本当に藁小屋そのもの
もあります。

神父も犬もボランティア
桂おもちゃライブラリー
が教会ホールを利用して開
設されて8年になりました。

25年間のご支援に感謝

てなにか書くようにとの依
頼でしたが、いま係わって
いることを書きました。

5月に同級生神父10名で
エルサレム巡礼に行き、こ
こまで司祭職に携わらせて
くださった主に感謝してき
ました。支援してくださつ
た皆様にも感謝します。

司祭叙階25年におもひこと

花井拓夫
(桂教会主任司祭)

I '90年度司牧評 討議事項

2月9日 第一回常任委員会

1. メンバー自己紹介

2. 宣教司牧評議会規約の確認

3. 規約改正

4. 常任委員長選出

5. 4月1日評議会の議題と

プログラム

4月1日 第1回評議会

目的 新メンバーに宣教

司牧評とその取組みを理解

してもらう事。

1. 司牧評議会規約説明と一

部改正について

2. 宣教司牧評設立時からの

流れ

3. 三優先課題の取組みにつ

いて

青少年について

パイプのつまりについて

一応答申を終え残された

適正配置の問題を取扱うこと

宣教司牧評議会の報告

「適正配置」の問題について
ただ今、話し合っています

それらの記事を司牧評が受けと
め、この取組みの動きとして組
み入れるよう司牧評の方から意
志表示すること

II 取扱い方について

1. 適正配置の問題

に副題を付ける

「よりよき福音

宣教共同体とな

るために、現在

の教会の姿勢を

の考え方

を考え直す」

2. 具体的な問題と

して次のような項

目を提案する

① 司祭召命増加の

ための努力

② 司祭信徒の自己

刷新

③ 小教区の運営の

あり方

④ 小教区建物改築

・維持費のブー

ル制

⑤ 小教区配置の適

正化

⑥ 司祭の生活保障

次回評議会でま

ず、具体的な問題に

III パイプのつまりについての回答

それを詰問として受けとる

伊藤武志氏(西舞鶴)を委嘱
Vチッタゴン京都教区の日につい
てKYOSIAから提案があれ

ば取り上げてほしい。

6月9日～10日 司牧評議会

I 報告 (と質疑応答)

1. アジア交流委員会 報告

2. 経済的援助の必要性 人的交

流の継続 祈りの日等について

検討

2. 青年センター

ジョバニ参考

3. 資料委員会

長崎、佐伯、島田三名で資料

整理中。今後資料室を置き、資

料として活用出来る様にしたい

4. 平和の歩み実行委員会

① 実行委員会の構成

② 各プロックの取組み

③ 8月12日平和の祈願日等

5. 常任委員会報告

6. その他

○ 司教が評議会の会長であること

について

1. 司祭召命増加のための努力

2. 司祭信徒の自己刷新

3. 小教区運営のあり方

4. 「適正配置」について

ついで意見を出し合う

3つに分けて全体会をする

を行った。
具体的に取扱う討議をはじめるよ
う、司教から呼びかけてもらおう

2. 教区時報で側面的に取り扱つて
来た事により、教区民の間に少
しづつ意識化されて来ている。少

N評議会議長に

1. 全教区民にこの問題を具
体的に取扱う討議をはじめるよ
う、司教から呼びかけてもらおう

2. 教区時報で側面的に取り扱つて
来た事により、教区民の間に少
しづつ意識化されて来ている。

小教区建物改築 維持費のブー
ル制

小教区配置の適正化

7月6日 常任委員会

1. パイプのつまりについての
司教からの諮問について2. 提言3用語については全国レ
ベルの問題なので司教団に要望書を出したら
教区時報も出来る限りの支援記

事に取り組む

1. 提言1、2は適正配置を取り上
げるうちに解決していくと考
えたいこの事務局案を常任委員会は承
認する2. 適正配置について
討議の結果

まず勉強会から始める

具体的に

① 9月29日(土)～30日(日)臨時評議会。

講師 岡田師(宣教研所)

テーマ①司祭信徒の役割の確認

②福音宣教共同体につい

ての共通理解

あんてな (((((お))))))

△ 夏の思い出・拡大号

今年の広島平和巡礼では、中学生33名、大学生・社会人12名(司祭・神学生含む)の総勢45名の参加がありました。広島までは、「青春18切符」を使って、純行を乗り次ぎ、7時間かかりました。連日の猛暑の中、平和行進・平和祈願ミサ・記念式典・碑めぐり・灯笼流しなどを体験しました。

さて、中学生は何を感じ、何を考えたのでしょうか。
広島に行つて考えたこと

山口 雅廣

草津教会



第7回 中学生広島平和巡礼

—教区時報編— 青年センターだより『Giovani』もご覧下さい

広島に行つて感じたこと

篠原 愛 西院教会

原爆犠牲者慰靈碑」を、平和公園内に移して、全ての犠牲となられた人が、平等に弔慰されることを願います。人々は、日本に強制連行され、まるで動物のように扱われたそうです。私も同じ日本人ですから、昔の過ちは二度とおこしてはなりません。

そのためには、実際にされた人達の話を聞かなければならぬ、と思つたからです。聞けなくて残念でしたが、去年にはなかつた「朝ちゃん」が見れてよかったです。一人劇でしたが、本当に目の前にその光景が浮かんできました。また、今まで死んでいる、ということです。つくづく原爆は恐ろしいと思います。広島での3日間は、私が京都で戦争のことを学んでいたよりもありました。しかし、私が45年前に、その場所にいればあのようになっていたのですから、全く関係がないと断定はできません。

私は、去年も広島に行きましたが、去年はあまり、平和とはどういうものか、ということがわかりませんでした。でも、今年は何故かいろいろなことが、より深く学べたような気がします。又、去年とはちがつて、じっくり見れたような気がしました。私が一番印象的だったのは、やはり原爆資料館です。思わず顔をそむけたくなるものです。思わず顔をそむけたくなるものもありました。しかし、私が45年前に、その場所にいればあのようになっていたのですから、全く関係がないと断定はできません。

私は三日間の中で楽しみにしていたのは、「心に刻む広島集会」でした。でも、今年は最後まで聞く気がします。私が楽しみにしていたかというと、つくり考えたいと思います。

おきながら、あまり話さなかつたことは、一つしかありません。よかつたです。

夏の思い出・拡大号
による、朝鮮人強制連行に関する、朝鮮人牧師先生の証言が聞けた事です。すごい熱弁で、そこまで過ちは繰り返してはいけない。という事だけです。早く「韓国人

原爆ドームや記念碑を見て思つたことは、一つしかありません。よかつたです。

原爆ドームや記念碑を見て思つたことは、一つしかありません。よかつたです。

☆青年センターは、10月末より次の場所に移転します。住所/京都市中京区壬生淵田町26 開館時間/火~土曜 電話/075(822-6244) 12時~18時 西院カトリック会館内 日曜の午後、ミサで会つた人と一緒に遊びにいらしゃいませんか。

(((お))) あんてな

南信協フェス ティバルを終えて

手を取り合って
祈り
よろこび
キリストと共に

京都南部



聖母中・高プラスバンド

午前中は共同ミサ、午後からは聖母学院中・高校生のプラスバンド演奏、青年主催のクイズ、小教区の聖歌隊コーラス、お楽しみ抽選会、模擬店など楽しく一日を過すことができました。

フェスティバルの準備のため約6ヶ月の間、何十回となる会議、打合せをし、企画したにもかかわらず、実際に動いてみての準備、設営、運営、最後のしめくくりまでのきびしさ、難しさをひしひしと感じながら寝つかれない日もあつたことを想いだします。

南信協評議員会で提案された行
事の主旨は「ミサを入れ、一つに集
い互いに信仰を確かめ合い、深い
交わりの内に喜びを分かち合う」
というものでした。名称も予算も
0からの出発でしたが、係を典礼、經
費の捻出は、実行委員の役員会が
担当するということで、お互いに献身
的に知恵を出し合つたつもりです
が、色々と困難にも出くわし、批
判もされ、はたして最後までその
日をむかえられるか不安もよぎり
ましたがお互いに実行委員の心と
心が結束し、励まし合い勇気づけ
られ乗り切ることができました。

当日はお互いに22の教会が一つ
に集い、久し振りに知己にあえた
喜び「楽しかった」「有意義だっ
た」「毎年開催してほしい」と喜
んで下さった方が多く実行委員会
の方々と確信いたしました。このフェ
スティバルを通して心と心のつな
がりと継ぎ方、人それぞれの物の
考え方の相違、善意の暖かさの感
じ方、祈りながら、主と共に過せ
た6ヶ月をまさしくテーマのごと
く喜びのうちに神様に感謝いたし
たく思います。初めての試みで至
らなかつたこと、反省すべき点も
多々ありましたが、みなさまに心
より厚くお礼申し上げます。

カトリック南信協フェスティバル実行委員会、同



として何よりもうれしく、苦労も
ふつんどんに行きました。

司教様の在位15年目の初日であ
つたことも良き日のはじまりとし

て南信協がこれからも更に前進し
信徒一人一人の暖かい愛といまし

めあうことが必ず発展につながる

ものと確信いたします。このフェ
スティバルを通して心と心のつな

がりと継ぎ方、人それぞれの物の
考え方の相違、善意の暖かさの感

じ方、祈りながら、主と共に過せ

た6ヶ月をまさしくテーマのごと

く喜びのうちに神様に感謝いたし

たく思います。初めての試みで至

らなかつたこと、反省すべき点も

多々ありましたが、みなさまに心

より厚くお礼申し上げます。

聖書週間

ご存知ですね、聖書週間

11月28日～25日

何のための聖書週間?

教会暦11月頃をご覧下さい

なぜ、聖書を読むの?

言うまでもありません。神様のことば(みことば)が語られてゐるものですから。

神のみことばは

ミサに参加するたびに、神のいのちのみことばとして聞き、かみしめます。

聖書を学ぶ集いを通して、いのちのみことばを分かち合います。

そして、各自が生活の糧として日常生活の中で読み、黙想するなど。

聖書の読み方については

いろんな読み方があるわけで、これでなければならないといふ方法はないと思います。それでの読み方で、聖書を通して語られる主のみことばの「コト」、出来事の「コト」、その「まなざし」、「ここる」を素直な信仰をもつて理解することが大切だと思います。

大切なのは

ちょっとあなたも

ちょっとわたしも (28)

聖書は何かしかめつたらしく、その文章の中に隠された神様の熱い思いを発見する喜びはちょっとおつなものです。

聖書はよくおもしろい文章構造からなり立っています。それを発見する楽しみが聖書に親しませ、聖書のメッセージを見させてくれることがあります。

聖書は何かしかめつたらしく、その文章の中に隠された神様の熱い思いを発見する喜びはちょっとおつなものです。

聖書週間の行事

みことばを書こう書道・絵画展

(11/22～12/2・西院カトリック会館)。〆切は11月17日です。ご応募待っています。

読む、学ぶ、楽しむ、遊ぶ、祈るといった心ではないでしょうか。

「遊ぶ」という言葉は聞きなれないかもしれません。それは聖書を楽しむことと同じなのかもしれません。

せんが、最近、私は聖書を遊びた

いと思っています。例えば、聖書を構造的に読むということです。

聖書は、よくおもしろい文章構造からなり立っています。それを

発見する楽しみが聖書に親しませ、聖書のメッセージを見させてくれます。

これからルルド、ヌヴェール、ローマなどの巡礼の旅に同行してくれます。この機会に現在の近況などを聞いてみました。

「今、コレジオ・サンパウロ(昔プロバガンダの哲学院があつた所)からバスで約15分かかるウルバノ大学に通う毎日です。大学では『教会法』のドクターコースを勉強中で、あと2年程かかると思います。

論文のテーマは教会法747条2項『教会の社会教説に対する共同職の教会の権利』。つまりですね、教会はいつ、いかなる所でも倫理的諸原理を告げ、判断する権利を持つ。もう少し簡単にいいますと現代世界憲章で述べている人間性の尊厳に関して教会はそれを告げる権利があるということなのです

お元気ですか

では、こちらに来ての感想を一言。

「イタリア人ののんびりした生活を見て、日本人ももう少し人間らしく労働の意味を福音的な目で見直すことが一番今の日本人にとって福音的反省となるのではないか」との控え目な返事。

「ババ様とお会いして興奮のさめやらぬうち、聖ペトロ広場でしばしの別れ、チャオ。

とてもお元気でした。あと2年ほどお待ち下さい。

記・村上透磨

大塚 喜直師



に祝祭日にはあちこちの教会の司牧のお手伝いをしています」とにこにこしながらお話くださいました。

お知らせ

教区スケジュール

11月

3日(湖)京都ウォーカソン	流配者記念祭(大和郡山教会)
4日(日)結婚互助会PM1時	
8日 司祭評議会	
11日(日)希望の家バザー	
14日 南信協婦人部追悼ミサ	奈良教会堅信式
15日 追悼ミサ(洛星中高)	
16日 SVP中央理事会	
17日 正平協京都・学習会	
18日(日)親父会例会PM2時	
18日(日)召命促進青年黙想会	
教区一斉京都教区創立記念ミサ	
11／22～12／2 書道絵画展 (西院カトリック会館)	
23日(湖)琵琶湖ウォーカソン	
25日(日)唐崎堅信式	
29日 教区内管区長会議	
2日(日)結婚互助会PM1時	
8日 部落問題委員会学習会	
8～9日宣教司牧評議会	
9日(日)子羊会クリスマスパーティ	
14日 司教総会	
14日 SVP中央理事会	
25日クリスマス大祝日	

▼典礼聖歌講座—讃美の言葉と祈り
11月12日(月)AM10時～(ミサ含む)
河原町カトリック会館6F 講師
新垣玉敏師 費用1,000円

▼学習会のご案内

テーマ 上杉聰著 「明治維新と賤民廃止令」の書評	11月17日(土)PM
7時 河原町カトリック会館5F	
担当者 小林文広氏 主催 カトリック部落問題委員会	☎075-223-2291

▼アイヌ民族の人権啓発写真展

11月2日～9日 西院カトリック会館1F小ホール 入場無料	11月20まで(075-752)0057
☎(10)22以降(075-822)7123	

▼信徒使徒職養成コース 基礎コース

日時 11月22日～25日	場所 唐崎メリノールハウス
折りのコース(1)	ウイチャ聖ヨゼフ本部修道院

日時 '91年4月27日～29日	場所 四条大宮南下ル東側右狩3F
折りのコース(2)	スベース・ベンゲット

▼映画のご案内 青池憲司監督作品(1時間39分)	前売りチケットの申込	カトリックきようと福音センターまで
主催 定例公開学習会のご案内	ツクきようと福音センターまで	一般1,200円・中高生900円・小学生800円

「宗教と天皇制」を考える集会に参加した。その中で「教会も社会の集団と同じ、教会の特殊性はあるが、社会の一般集団からのがれられない」とバネラーの一人の発言。教会に社会性というものがあるのか。ここ数日深く考えること。



カトリックきようと福音センター もよおし一覧

講座・教室名	会 費	日 時
マタイ講座	1回300円(250円)	(木) PM 2:00～3:00
きょうしつくらし	1回500円(450円)	(水) PM 10:30～12:00
典礼講座 12/8～9	1,500円(1,300円)	12/8(土) 13:30～18:00 12/9(日) 10:00～15:00
書道教室	月謝2,000円(1,800円)	(金) PM 11:30～4:30
手話教室	月謝1,000円(900円)	(火) AM 10:00～12:00
自己発見	全8回4,000円(3,600円)	(金) PM 11:30～4:00

★()内の料金は福音センター友の会会員の割引き金額

★マタイ講座日程 11月29日 12月20日 1月24日

★きょうしつくらし日程 11月21日(森林) 12月19日紙すき実習

1月16日(食品添加物)

2月20日(みそ作り実習)

3月13日(水について)

4月17日(下水処理場見学)

5月15日 6月12日 7月10日 8月21日

1月11日 2月15日 3月8日 4月5日

5月10日 9月6日 10月11日 12月6日

1月8日開講

11月30日開講

る会

主催 京都教区指紋と人権を考える会

(N)